

Parentalité et interculturalité - Brèves de comptoir

Des femmes de 25 ans à 75 ans forment le groupe femmes de l'association nantaise Tissé Métisse. Elles sont toutes différentes, française de pays et horizons variés, habitantes et/ou militantes des quartiers populaires. Un point commun les réunit toutes : comment se vit l'interculturalité dans la cellule familiale, le quartier, la société ?

La « Une » des médias et parfois le débat politique, renvoient souvent une image négative de la diversité culturelle de notre pays, en particulier en parlant des jeunes et de l'éducation des enfants.

Alors comment faire pour que le regard que nous portons, les uns sur les autres, ne soit pas réduit à des clichés ? Comment ne pas tout ramener aux différences culturelles en niant la dimension individuelle des choix éducatifs ? Comment mieux prendre en considération nos différences car elles font partie intégrante de notre identité ?

C'est ces questions que le groupe a voulu approfondir en ouvrant le débat entre elles.

Cette exposition est réalisée à partir du livret "Paroles de femmes sur parentalité et interculturalité".

Nous souhaitons la diffuser auprès du plus grand nombre afin de partager nos échanges et susciter le débat.

Dessins réalisés par Éric Appéré.



Réalisé par Tissé Métisse
novembre 2014



Avec le soutien de :



La crise d'adolescence

Au Pays, ON N'AVAIT PAS LE TEMPS de FAIRE de CRISE d'adolescence!

ET ça évitait beaucoup de MAUX de CRÂNE à NOS PARENTS.



La fessée

Si MON FILS ME
Pousse à bout,
Je donne une
fessée.

Moi aussi mais pas en public. J'ai trop
peur que les gens pensent que
c'est lié à mes origines.

Poufff, vous êtes
trop nulles!
Vous avez besoin
de donner une
fessée pour
montrer votre
autorité... MDR!



La place des pères

IL S'OCUPE PEU DES ENFANTS? PEUT-ÊTRE EST-CE SON CÔTÉ AFRICAÏN QUI RESSORT?

OU SON CÔTÉ MARSEILLAIS. SOUVENT, IL DÉLAISSE NOS ENFANTS POUR JOUER À LA PÉTANQUE AVEC SES POTES.



La place des loisirs

Ah, ON EST CONTENTES QUE TU AIES ENFIN COMPRIS L'IMPORTANCE DES LOISIRS ! ALORS À QUOI AS-TU INSCRIT SOFIAN : AU FOOT, AU BASKET ?

Aux échecs :
aucun risque
qu'il se blesse
ET qu'il loupe
l'école le
Lendemain.

La solidarité familiale

Tu as encore mal au dos?
faut changer de lit!

J'ai un très bon lit... dans
lequel dorment les
parents de Yasmina.



L'histoire des parents et des grand-parents

J'ai demandé à TON PÈRE de ME RaCONTER SON HISTOIRE... SON DÉPART d'ALGER POUR RÉPONDRE à LA FRANCE qui avait besoin de bras POUR RECONSTRUIRE LE PAYS...

ET TOI MON AMOUR, T'ES INCAPABLE de MONTER UNE ARMOIRE iKEA!



Diversité des codes culturels

Depuis qu'elle est au collège, une fois on lui demande de soutenir le regard, une autre fois on le lui interdit...

RÉSULTAT : ON SORT de chez le Médecin, elle fait une CONJONCTIVITE aigue PSYCHOLOGIQUE !



Les pratiques alimentaires

Ah bon AKIM... ET depuis quand les MUSULMANS NE MANGENT PAS NON - PLUS de steak. haché ?

J'suis pas MUSULMAN, moi M'dame, j'suis VÉGÉTARIEN.



Nort du foulard et Laïcité

Ouf, j'ai enfin un travail ! Je suis tombée sur un patron intelligent qui se soucie plus de mes compétences que de mon foulard. Lui au moins, il a tout compris à la laïcité.



Moi, j'en ai toujours pas trouvé un qui accepte mon look !

Racisme des forces de l'ordre

HUGO ET AHMID SONT DANS LE MÊME COLLÈGE ! POURQUOI AHMID PART CHAQUE MATIN UNE DEMI-HEURE AVANT HUGO ?

PARCE QUE TON FILS N'A PAS LA "CHANCE" D'ÊTRE CONTRÔLÉ PLUSIEURS FOIS PAR LA POLICE DURANT SON PARCOURS.



Stigmatisation

Ah... ET vous venez d'où Madame ?

De Limoges.

Ah bon, il y a aussi un Limoges en Algérie ?



Parents démissionnaires ?

Pile, ON SE REND À LA CONVOCATION ET ON SE FAIT TRAITER DE PARENTS INCAPABLES,,, FACE ON N'Y VA PAS ET ON PASSE POUR DES PARENTS DÉMISSIONNAIRES.



Nostures de victime

Je suis sûre que MON banquier est raciste,
IL ME REFUSE TOUTES MES DEMANDES DE CRÉDIT!

Bof... éplouse un émir et tu verras...
S'il te refuse un crédit.



ON TROUVE QUE TU T'EN SORS TRÈS BIEN DIVORCÉE AVEC TES QUATRE ENFANTS.



MERCI LES FILLES... ET SURTOUT N'HÉSITÉZ PAS À LE DIRE À LA CAF QUI LE DIRA PEUT-ÊTRE AUX ASSISTANTES SOCIALES QUI LE DIRONT AVEC DE LA CHANCE À LA PMI QUI LE DIRA J'ESPÈRE À TOUT LE QUARTIER QUI LE DIRA JE SUIS SÛRE À TOUTE MA FAMILLE QUI REFUSE DE ME PARLER DEPUIS QUE MON MARI EST PARTI.

Stigmatisation des assos

